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子の年にあたり
校 長 川端 恵子

明けましておめでとうございます。令和２年がスタートしました。今年は子年ということで，干

支がスタートに戻りました。このことから，「何かを始めるきっかけの年として好都合だ」と言われ

ています。

みなさんはどんな目標を立てられましたか。早速，11日の南日本新聞には

６年生鮫島日和さんが始業式で発表した決意文が掲載されました。日和さ

んは，中学校進学を前に，「勉強を頑張ること」「友達との関わりをよくす

ること」の二つを目標として掲げ，新たな気持ちで何事にもチャレンジし

ていきたいと述べています。「新」という漢字を念頭に，これから始まる新

しい学校生活に向かって強い気持ちで進んでいこうという気持ちが伝わっ

てきました。また，２年 松田 佑 さん，４年 大脇 麗風さんも始業式の代表で３学期の抱負を
たすく ら い か

述べました。みな，三学期は一年の締めくくりの学期であることをよく理解し，苦手なことの克服

や新しい学年へ向けて頑張りたいことを堂々と発表してくれ，大変頼もしく思いました。さて，み

なさんはどんなことを始めますか。挑戦してみたいですか。子の年にちな

んで，「ねっチュー」「しゅうチュー」して取り組みたいですね。

私からは，何事も最後まであきらめない『強い心』と風邪や寒さに負け

ない『強い体』をもってこの大事な三学期を頑張ろうと伝えてあります。
本校の子供たちの中には，やればできる力を備えているのに，「疲れたから」

「めんどくさいから」「寒くていやだったから」など，ちょっとふんばれば

できることを途中で投げ出してしまう傾向のある子が見受けられます。大

変もったいない，惜しいな，残念だなと感じます。どんな自分になりたい

のか，どんなことができるようになりたいのか，そのためには何を乗り越

えなければならないのか，そのときの気分次第でやり過ごすのではなく，じっくりと考え行動でき

るようになってほしいものです。保護者の皆さんも，子供たちが弱気になっているとき，「およ，じ

ゃあな」と，言われたとおりに流す時なのか，「本当にそいでよかとか」「わあの目標は何やったと

か」と，立ち止まって考える場を与える時なのかを見極めてください。子供たちの２０年後，３０

年後を想像しながら対峙していくことが大切です。どうぞご家庭でも子供たちが「頑張ってよかっ

た」という達成感をもてるように，ちょっと背中を押してやってください。

今年の箱根駅伝では青山学院大学が「だめだめ世代」と言われた４年生の活躍により，横綱相撲

とも言えるような勝利を収めました。「やっぱり大作戦」の成功です。４区を区間新記録で走った初

出場の４年吉田選手は，「自分は今までずっと11番目の選手だった。この１時間のために腐らずに

４年間，頑張ってきてよかった。」と述べています。やりたいことも我慢して「箱根駅伝で走りた

い！」という目標を達成するためにこつこつと努力を重ねてきた人だからこそ言える言葉です。努

力したことがすぐに結果に表れなくても，決してあきらめず黙々と，淡々と歩んでいける力を備え

てほしい。そんな人になりたいと，この歳になった私自身も思います。

《２月の行事予定》
４日（火）：さとうすめ（５年生） ２０日（木）：ＰＴＡ文化部会

５日（水）：新１年生体験入学・入学説明会 ２１日（金）：親子読書会

８日（土）：校内なわとび集会 ２３日（日）：天皇誕生日

１０日（月）：ミニ職場体験（６年生） ２４日（月）：振替休日

１１日（火）：建国記念の日 ２６日（水）：４校合同集合学習（５・６年生）

１３日（木）：ＰＴＡ文化部会 ～２７日

１６日（日）：下西校区さくら祭り，街頭補導



租 税 教 室
６年生の社会の学習で，税金につ

立派な門松ができました

いて学習します。そこで，税金の仕 年末に有志の会の皆さん

組みやどんなことに活用されている にご協力いただき，校門に

かさらに深く学ぶために，１月９日 門松をつくりました。今年

に市役所税務課の方が来校され，租 も立派な門松ができました。

税教室を開催しました。 いつも本当にありがとうご

自分たちも納めている税金がある ざいます。今年もよろしく

ことや私たちの身の回りには税金で お願いします。

まかなわれているものがたくさんあ

ることなど，税金についてさらに深 校庭を整備しました
く学ぶことができました。最後に， 校庭に砂が積もり，でこぼこになっていまし

１億円（サンプル）を見せていただ た。これでは運動するのに滑ったり，転んだり

き，その重さに驚いていました。 する危険があるなと思っていたところ，ソフト

ボールスポーツ少年団の保護者の皆さんが校庭

ユ ネ ス コ 教 室 を整備してくれました。強い北風が吹く寒い日

１月１０日に，５・６年生を対 でしたが，皆さん一生懸命作業してくださり，

象にユネスコ教室を開催しまし 校庭が見違えるように

た。ユネスコ協会より３名の方が きれいになりました。

来校され，ユネスコの理念や活動 子供たちのために本

内容などのお話がありました。 当にありがとうござい

６年生の国語や社会でユネスコ ました。

のことは学習します。今回のこの

教室で，さらに深く学べたのではないかと思います。

また，５年生は来年度の学習へよいつながりができた マスクづくり
のではないかと思います。 １月の家庭教育学級でマスクづくりをしまし

た。学級生の皆さんが，手縫いやミシンで，一

１／２成人式 つ一つ我が子のために愛情込めて作りました。

１月の授業参観で，４年生が 1/2 成人式を行いまし インフルエンザの流行が

た。成人の半分，１０年という区切りの年で，これま 心配されるこの時期に，

での自分を振り返り，これからの自分の生き方を考え 予防のためにもマスクは

るのはとても大事なことだと思います。また，これま とっても大切です。親の

で育ててくれた保護者へ感謝の気持 愛情がこもった手作りの

ちを伝えるよい機会でもあります。 マスクなら，きっと大切

子供たちは，それぞれ今の自分の思 に使ってくれることでし

いをしっかりと発表してくれまし ょう。

た。これを機会に４年生がさらに伸

びてくれることでしょう。

２ 学 期 学 校 評 価 結 果 よ り
評価項目 職 員 児 童 ２学期学校評価結果がまとまりました

１ 友達と仲良く過ごす ７５.０↓ ９１.０↑ ので，お知らせします。主な学校評価項

２ 明るく元気なあいさつ ８６.１↑ ９１.８↑ 目の結果を１学期と比較してお知らせし

３ 自分の考えや思いを話す ８１.３↑ ８６.５↑ ます。なお，今回は，職員と児童の評価

４ 積極的な読書の推進 ７８.６↑ ７６.４↓ 結果です（保護者の評価は年２回です。

５ 積極的な体力づくり ８４.４↑ ８９.２↓ 次は２月に実施します）。数値は到達度

６ 一日３回の歯磨きとむし歯治療 ６６.７↑ ９２.２↓ （％）を表しています。

今回は，概ね１学期よりもよい結果となりました。しかし，まだまだ改善の余地があります。明るく元

気なあいさつは，学校ではできていますが，地域ではどうでしょうか。家庭では，子供たちは自分のこと

をしっかり話せているでしょうか。また，読書はしているでしょうか。むし歯治療は終わったでしょうか，

などなど･･･ 今後も改善に向けて取り組んでいきます。




